

— Je ne puis le dire, répond l'inculpé, des intérêts d'ordre supérieur s'y opposent.

LES AUTRES ACCUSÉS
Morin nie, Roché avoue
Le président passe ensuite à l'interrogatoire de Morin, qui nie toute participation dans l'attaque du train et qui déclare également ne pas connaître Albinet.

Les perquisitions au domicile de M. Biétry DEPUTE DE BREST

ACQUITEMENT DE M. LECOQ
Paris, 5 janvier. — Aujourd'hui ont comparu devant le tribunal correctionnel, présidé par M. Gibon, M. Biétry, député de Brest, poursuivi pour les faits de séduction qu'il a commis aux bureaux du « Jaune » les 27 et 28 décembre dernier, et M. Edouard Lecoq, rédacteur au même journal, poursuivi sur procès-verbal de M. Hamard, chef de la Sûreté, pour avoir dit, en désignant les magistrats qui venaient de perquisitionner : « Quel soulagement de voir sortir ça ! »

LAFFAIRE LECOQ
L'affaire Lecoq est appelée la première devant un public nombreux, attiré par l'espoir de voir naître des incidents. Le président procède à l'interrogatoire d'identité du prévenu et ajoute : « Vous avez déjà été condamné deux fois ? »

Le président : — Vous avez bien tenu ce propos : « Quel soulagement de voir sortir ça ? »
M. LECOQ. — Parfaitement ; mais j'estime n'avoir commis au dit lieu, car les magistrats n'étaient plus là, quand le propos a été tenu.

LES TÉMOINS
On introduit le premier témoin, M. Hamard, chef de la Sûreté, qui il se précipite à la perquisition, lorsqu'un des inspecteurs qui étaient avec lui, lui dit : « On n'est pas très aimable pour nous dans cette maison. » Il l'invita alors à précéder, et c'est ainsi que le propos tenu par M. Lecoq lui fut rapporté.

LE JURY
M. Lecoq nie d'abord que ses paroles s'appliquent aux quatre individus qui étaient là. Je lui fit alors observer que ces quatre individus étaient des magistrats et qu'il avait commis un délit réprimé par la loi. Il répliqua : « Oh ! là, là, la loi, la loi ; on a déjà vu des magistrats être tués. »

ACQUITEMENT DE M. LECOQ
Le tribunal revient à l'affaire Lecoq, et rend un jugement le renvoyant des fins de la poursuite.

LES TROUBLES DE DRAVEIL-VIGNEUX
Remise en liberté des inculpés
Paris, 5 janvier. — M. Briand a reçu cet après-midi, M. Lagasse, André Hesse et Doublet, représentant les défenseurs des inculpés de Draveil-Vigneux, et au cours de l'entretien a été libérée la procédure à suivre en vue de la mise en liberté immédiate des accusés.

Le nouveau Commandant de l'escadre de la Méditerranée
Toulon, 5 janvier. — Ce matin, le vice-amiral Faugue de Jonquières, successeur de l'amiral Germinet, a pris le commandement en chef de l'escadre de la Méditerranée et a arboré son pavillon d'abord sur le Suffren, qui se trouvait en rade, puis sur la Patrie, amarrée aux appointements.

le nouveau commandant en chef s'est rendu à bord de la Patrie, où ont eu lieu les réceptions.

LE SUCCESSION DE M. LECOT
Le cardinal Andrieu, évêque de Marseille, assisté au cardinal Lecot, à l'archevêché de Bordeaux
Rome, 5 janvier. — L'« Osservatore Romano » publie la nomination du cardinal Andrieu au siège de Bordeaux.

Le voleur de Røskilde
On a retrouvé le cadeau de M. Fallières
Copenhague, 5 janvier. — Wernikewitz, l'homme arrêté à propos du vol avec effraction commis dans le château royal de la cathédrale de Røskilde et de Copenhague une partie des pièces d'orfèvrerie volées. On a retrouvé près de Røskilde la couronne d'or offerte par les villes du Danemark, la croix d'argent des enfants de la Maison royale, les couronnes d'argent du président Fallières et des officiers russes, ainsi qu'une palme en argent, toutes pièces provenant du cercueil de Christian IX. Dans une cachette, on a trouvé cinq couronnes d'argent et une écharpe d'argent tissé.

Nouveaux troubles dans les Indes anglaises
La rivalité entre Hindous et Mahométans
Calcutta, 5 janvier. — L'antagonisme entre les Hindous et les Musulmans s'aggrave.

Incendie d'un million à Londres
Des toiles de Meissonier sont détruites
Bromley (faubourg de Londres), 5 janvier. — Un incendie, qui a fait pour un million de dégâts, a détruit ce matin une maison particulière, qui renfermait des œuvres d'art parmi lesquelles des œuvres de Meissonier, et un garage contenant seize automobiles appartenant au propriétaire de la maison.

UNE RÉBELLION EN MANDCHOURIE
Combat entre les troupes gouvernementales et les rebelles
Amoy, 5 janvier. — D'après les rapports officiels, un mouvement révolutionnaire se serait produit près de Moukden, en Mandchourie, et les insurgés auraient été repoussés par les troupes du gouvernement.

Le conflit s'envenime
RUPTURE DIPLOMATIQUE DEMENTIE
Vienne, 5 janvier. — On déclare, de source officielle, que le bruit du rappel de M. Simitch, ministre de Serbie à Vienne, est dénué de tout fondement.

FAITS DIVERS

LE CRIME DE COLOMBES
M. Hamard poursuit activement ses recherches en vue de découvrir l'auteur ou les auteurs de l'assassinat de M. et Mme Mathieu, à Colombes. Il espère arriver à un bon résultat. L'argent et les bijoux des victimes ont été retrouvés dans une petite cabane en planches établie au fond du jardin de la maison des victimes et servant de remise pour les outils. Très méfiant, M. Mathieu, qui avait toujours peur de recevoir la visite des voleurs, avait dissimulé une boîte en fer-blanc contenant six bâches en or, deux chaînes en or et une en argent, deux bracelets en or, une paire de boucles d'oreilles, un sautoir, et une somme de 750 fr. en or et billets, ainsi que des bijoux de M. et Mme Mathieu, et un médaillon en or, que cette découverte a été faite.

UN DON DE M. PIERPONT MORGAN AU MUSEUM

Paris, 5 janvier. — Ce matin est arrivé d'Amérique au Muséum d'histoire naturelle, un énorme colis de 3.000 kilos, envoyé par M. Pierpont-Morgan, le milliardaire bien connu, à notre établissement botanique. C'est un bloc d'arbre fossile, transformé en « arête » et « siliques » sous l'action de sources pétrifiantes, qui depuis des milliers d'années, dans l'Etat d'Arizona, accomplissent lentement leur œuvre. D'une forêt magnifique, qui croissait là-bas autrefois et que de terribles incendies ont détruite, des troncs d'arbres se sont trouvés modifiés dans leurs fibres ligneuses par des fibres pareilles à celles de nos végétaux actuels.

Plus vous parlerez de votre magasin, plus on en parlera.

Les Réunions du Club Hippique de Roubaix EN 1909

La Commission du Club-Hippique organise pour cette année, des réunions sensationnelles. Il y aura, d'abord, le dimanche 16 mai, un grand concours militaire avec trois mille francs de prix, puis le dimanche 20 et lundi 21 juin un grand concours civil, avec six mille francs de prix. Ces prix, exceptionnellement importants, attireront des cavaliers de 1re classe, et le concours se terminera par un championnat de saut en hauteur, au cours duquel seront sautées des hauteurs inconnues jusqu'ici sur la piste du Breucq.

LA « REDEMPTION » A ROUBAIX

Deuxième représentation de la « Rédemption » d'après les grands maîtres de la peinture et de la musique. — En présence du grand succès obtenu par ce beau spectacle, un seconde représentation sera donnée le dimanche 24 janvier, à six heures dans la salle des fêtes du Collège Notre-Dame des Victoires, de Roubaix.

BULLETIN METEOROLOGIQUE

ROUBAIX, mardi, 5 janvier 1909. 2 heures soir. Pressions de zéro 729, 730, 731, 732, 733, 734, 735, 736, 737, 738, 739, 740, 741, 742, 743, 744, 745, 746, 747, 748, 749, 750, 751, 752, 753, 754, 755, 756, 757, 758, 759, 760, 761, 762, 763, 764, 765, 766, 767, 768, 769, 770, 771, 772, 773, 774, 775, 776, 777, 778, 779, 780, 781, 782, 783, 784, 785, 786, 787, 788, 789, 790, 791, 792, 793, 794, 795, 796, 797, 798, 799, 800, 801, 802, 803, 804, 805, 806, 807, 808, 809, 810, 811, 812, 813, 814, 815, 816, 817, 818, 819, 820, 821, 822, 823, 824, 825, 826, 827, 828, 829, 830, 831, 832, 833, 834, 835, 836, 837, 838, 839, 840, 841, 842, 843, 844, 845, 846, 847, 848, 849, 850, 851, 852, 853, 854, 855, 856, 857, 858, 859, 860, 861, 862, 863, 864, 865, 866, 867, 868, 869, 870, 871, 872, 873, 874, 875, 876, 877, 878, 879, 880, 881, 882, 883, 884, 885, 886, 887, 888, 889, 890, 891, 892, 893, 894, 895, 896, 897, 898, 899, 900, 901, 902, 903, 904, 905, 906, 907, 908, 909, 910, 911, 912, 913, 914, 915, 916, 917, 918, 919, 920, 921, 922, 923, 924, 925, 926, 927, 928, 929, 930, 931, 932, 933, 934, 935, 936, 937, 938, 939, 940, 941, 942, 943, 944, 945, 946, 947, 948, 949, 950, 951, 952, 953, 954, 955, 956, 957, 958, 959, 960, 961, 962, 963, 964, 965, 966, 967, 968, 969, 970, 971, 972, 973, 974, 975, 976, 977, 978, 979, 980, 981, 982, 983, 984, 985, 986, 987, 988, 989, 990, 991, 992, 993, 994, 995, 996, 997, 998, 999, 1000.

La meilleure réparation de pneumatiques se fait chez J. VITTO, 15, rue du Ballon, Saint-Maurice, Lille.

Communications

ROUBAIX. — Cercle Moderne. (Café de l'Enfer). — Ce soir, à huit heures et demie, réunion du Comité de secours et de secours, à huit heures et demie, répétition pour la section dramatique. — Samedi, à huit heures et demie, répétition pour la section symphonique. — Dimanche matin, à dix heures, répétition pour la section chorale mixte. Le soir, à quatre heures et demie, concert à la salle artistique de la rue des Champs. — Lundi, à huit heures, répétition pour la section chorale mixte. Le soir, à huit heures et demie, répétition pour les basses ; à neuf heures et demie pour les hauts.

CHRONIQUE LOCALE

ROUBAIX

AUJOURD'HUI, 6 janvier. Fête à souhaiter : Sainte Thérèse.

Pour les Sinistrés de Sicile et de Calabre

L'épouvantable catastrophe qui a frappé la Sicile et la Calabre a suscité, de toutes parts, un mouvement de douloureuse sympathie et de vive générosité. Il faut que cette sympathie se manifeste sous une forme tangible ; il faut porter secours aux populations ruinées, désemparées, anéanties ; il faut leur faciliter la renaissance à la vie ; il faut, immédiatement, leur donner du pain, des vêtements.

C'est pour cela que, dans toute la France, des souscriptions se sont ouvertes ; riches et pauvres ont tenu à donner leur obole pour leurs frères malheureux.

Le Journal de Roubaix croit bien faire en offrant à ses nombreux lecteurs d'être leur intermédiaire en cette occurrence. Nous n'avons pas l'intention de canaliser ici tous les dons, ni de concurrencer, — si tant est qu'il puisse y avoir une concurrence sur le beau terrain de la charité, — les entreprises qui se sont déjà ou qui se seront manifestées. Nous nous tenons seulement à la disposition des personnes qui voudraient recourir à nous pour transmettre rapidement leurs offrandes.

Nous recevons donc dès aujourd'hui les souscriptions qui seront adressées dans nos bureaux, et, chaque jour, nous publierons les noms des divers donateurs.

Les sommes recueillies seront par nous versées entre les mains de l'ambassadeur d'Italie à Paris. Mais lorsque les donateurs auront pris soin de spécifier, dans leur envoi, qu'ils désirent voir distribuer leur souscription par l'entremise du Souverain Pontific, l'argent sera remis par nos soins à Mgr Delamare, coadjuteur de Cambrai, qui se chargera de le transmettre au Saint-Père.

Nous souhaitons que nos concitoyens répondent largement aux appels de pitié qui leur sont adressés pour un peuple si péniblement éprouvé. La charité rapproche les nations, comme les hommes.

La nouvelle échelle mécanique des sapeurs-pompiers

L'échelle mécanique pivotante dont la municipalité a doté notre corps de sapeurs-pompiers, est arrivée à Roubaix il y a quelques jours. Les pompiers casernés sont, aujourd'hui, suffisamment initiés à sa manœuvre.

Les dévaliseurs d'estaminets inhabiles

Une bonne capture. — Trois cambrioleurs pris en flagrant délit, rue de Wasquehal. Une crise immobilière très intense, sévit à Roubaix, les maisons à louer se comptent par centaines. Parmi les immeubles inoccupés, on trouve principalement, depuis le 1er janvier surtout, un très grand nombre d'estaminets. Une bande de malfaiteurs, met à profit cette circonstance pour dérober ce que ces maisons inoccupées peuvent encore contenir, dans tout estaminet vide n'est-on pas assuré de trouver tout au moins une pompe à bière, des tuyaux en étain allant du comptoir à la cave, parfois même un compteur à gaz et des appareils d'éclairage. Au prix du métal, tout cela a une certaine valeur.

CHRONIQUE LOCALE

ROUBAIX

AUJOURD'HUI, 6 janvier. Fête à souhaiter : Sainte Thérèse.

Pour les Sinistrés de Sicile et de Calabre

L'épouvantable catastrophe qui a frappé la Sicile et la Calabre a suscité, de toutes parts, un mouvement de douloureuse sympathie et de vive générosité. Il faut que cette sympathie se manifeste sous une forme tangible ; il faut porter secours aux populations ruinées, désemparées, anéanties ; il faut leur faciliter la renaissance à la vie ; il faut, immédiatement, leur donner du pain, des vêtements.

C'est pour cela que, dans toute la France, des souscriptions se sont ouvertes ; riches et pauvres ont tenu à donner leur obole pour leurs frères malheureux.

Le Journal de Roubaix croit bien faire en offrant à ses nombreux lecteurs d'être leur intermédiaire en cette occurrence. Nous n'avons pas l'intention de canaliser ici tous les dons, ni de concurrencer, — si tant est qu'il puisse y avoir une concurrence sur le beau terrain de la charité, — les entreprises qui se sont déjà ou qui se seront manifestées. Nous nous tenons seulement à la disposition des personnes qui voudraient recourir à nous pour transmettre rapidement leurs offrandes.

Nous recevons donc dès aujourd'hui les souscriptions qui seront adressées dans nos bureaux, et, chaque jour, nous publierons les noms des divers donateurs.

Les sommes recueillies seront par nous versées entre les mains de l'ambassadeur d'Italie à Paris. Mais lorsque les donateurs auront pris soin de spécifier, dans leur envoi, qu'ils désirent voir distribuer leur souscription par l'entremise du Souverain Pontific, l'argent sera remis par nos soins à Mgr Delamare, coadjuteur de Cambrai, qui se chargera de le transmettre au Saint-Père.

Nous souhaitons que nos concitoyens répondent largement aux appels de pitié qui leur sont adressés pour un peuple si péniblement éprouvé. La charité rapproche les nations, comme les hommes.

La nouvelle échelle mécanique des sapeurs-pompiers

L'échelle mécanique pivotante dont la municipalité a doté notre corps de sapeurs-pompiers, est arrivée à Roubaix il y a quelques jours. Les pompiers casernés sont, aujourd'hui, suffisamment initiés à sa manœuvre.

Les dévaliseurs d'estaminets inhabiles

Une bonne capture. — Trois cambrioleurs pris en flagrant délit, rue de Wasquehal. Une crise immobilière très intense, sévit à Roubaix, les maisons à louer se comptent par centaines. Parmi les immeubles inoccupés, on trouve principalement, depuis le 1er janvier surtout, un très grand nombre d'estaminets. Une bande de malfaiteurs, met à profit cette circonstance pour dérober ce que ces maisons inoccupées peuvent encore contenir, dans tout estaminet vide n'est-on pas assuré de trouver tout au moins une pompe à bière, des tuyaux en étain allant du comptoir à la cave, parfois même un compteur à gaz et des appareils d'éclairage. Au prix du métal, tout cela a une certaine valeur.

DERNIÈRE HEURE (De nos Correspondants particuliers et par fil spécial)

La Catastrophe d'Italie

LE CONTRE-COUP AUX ACORES
Un tremblement de terre à Ténériffe
Ténériffe, 5 janvier. — Hier soir, à 11 h. 44, une forte secousse de tremblement de terre a été ressentie durant douze secondes ; les habitants effrayés se précipitèrent dans la rue. Tout heureusement, se réduisit à la peur.

L'Affaire Steinheil

Paris, 5 janvier. — M. André a reçu aujourd'hui les dépositions d'un inspecteur de la Sûreté, et d'un détective privé, qui ont en fait, chacun, une enquête sur les agissements de Mme Steinheil.

Le Comité met à la disposition de la Croix-Rouge une somme de 100.000 francs.

Arrivée de la Croix-Rouge autrichienne
Rome, 5 janvier. — La mission de la Croix-Rouge autrichienne est arrivée et a donné une conférence avec M. Taverna, sénateur, président de la Croix-Rouge italienne.

L'Incident est clos

Paris, 5 janvier. — L'Agence Havas a publié la dépêche suivante : Belgrade, 5 janvier. — Le comte de Portgari, ministre des affaires étrangères, pour lui demander le sens exact des paroles contenues dans son exposé politique, notamment de celles relatives aux journaux autrichiens.

L'Attaque du Train 16

L'actuel Saffroi arguait de ce bonno foi
Etampes, 5 janvier. — Après l'interrogatoire de Roche, le président passe à celui de Saffroi, qui est un récidiviste déjà condamné plusieurs fois pour vols, et un véritable souteneur.

La tension austro-serbe

Berlin, 5 janvier. — Le correspondant à Vienne de la Gazette de Vienne, qui puise d'ordinaire ses informations à bonne source, enregistre le bruit, provenant d'un milieu militaire, que dans le cas d'une tentative des bandes serbes de pénétrer en Bosnie, les soldats Austro-Hongrois, les poursuivraient en territoire serbe.

CONVOQUES D'ELECTEURS

Paris, 5 janvier. — Sont convoqués, pour le 31 janvier, à l'effet d'élire un député, les électeurs de l'arrondissement de Langres (Haute-Marne), en remplacement de M. Mongeot, élu sénateur.

MORT D'UN CONSUL FRANÇAIS

Sydney, 5 janvier. — M. Pinard, Consul général de France, est décédé subitement. Le maire de Sydney a organisé une souscription pour venir en aide aux sinistrés italiens. Le gouvernement de Southwales s'est inscrit pour cinq mille livres.

NOUVELLES RÉGIONALES

UN ENFANT ÉBOUILLANT À CARVIN. — Le jeune Augustin Dieudonné, âgé de deux ans, dont les parents habitent route de Libercourt, est tombé, en jouant, dans une marmitte remplie de bouillon, qui venait d'être déposée sur le sol. Le jeune enfant brûla sur tout le corps, le bassin vit de nourrir après d'urgentes souffrances.

COTONS AMÉRICAINS

Table with columns: COTONS AMÉRICAINS, New-York, New-Orléans, and various cotton grades with their respective prices.